



VIERNES
14
Agosto.

Testigo milenario de páginas -
gloriosas,

de escenas y episodios de histórico valor.

Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,
que salvarán a España por su fe y honor.

Nº 19.

DIRECCION Y ADMINISTRACION: MUSEO ROMERO ORTIZ. 1936.

INFORMACION GENERAL

Las mismas tendenciosas procedencias: Unión Radio, Gobierno y Prensa antiespañola.

En la audición de las horas del reloj del Ministerio de la Gobernación, a través del micrófono de U. Radio, hemos podido comprobar que no se oyen las bocinas de automóviles, lo que prueba el que no circulan vehículos por la Puerta del Sol.

La "Gaceta" declara clausurados todos los Centros y Establecimientos dependientes de las Órdenes religiosas que, a juicio del Gobierno, hayan tenido alguna participación en el movimiento a favor de España. El establecimiento de Santa Rita se denominará en lo sucesivo Hogar de Protección y Reforma.

Se dispone que queden suspensos en su actuación los Tribunales y Juzgados de las poblaciones que están al servicio de España, lo que quiere decir, que no hay justicia en nuestra patria en tanto aliente el Gobierno de Madrid. El caos burocrático continúa con las cesantías en el Ministerio de Instrucción Pública y otros más.

Se dispone el cese del Comandante Franco de Infantería como Agregado militar de Aviación en el extranjero, indicando que el Ministro de la Guerra le fijará destino y situación.

Se designan vocales de protección de Menores y entre ellos se nombra a la Kent.

Más cesantías en el Ministerio de Industria.

La difícil situación económica del Gobierno y el desbarajuste administrativo lo revelan las disposiciones reiteradas sobre el sistema de vales. Ayer se indicaba que los servidos el día anterior por las casas suministradoras los presente el día siguiente en el Ministerio de Industria y Comercio.

Se dictan normas para el ingreso en la Guardia Civil, y tenemos la esperanza de que esto quede en proyecto al unísono de los Batallones de nueva creación y de las incorporaciones de los reemplazos de 1935 y 1934.

Giral conferenció con Prieto en el Ministerio de Marina. Riquelme con la nueva denominación de Inspector General, conferenció con el Ministro de la Guerra. Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Como noticia jocosa que lo sería si no estuviera España en la tragedia en que la ha puesto el Gobierno, damos la de que hoy se reúne la Comisión permanente de las Cortes para prorrogar el estado de alarma.

El Gobierno se ha incautado del Noviciado de las Hijas de San Vicente de Paúl. Se dice han detenido al General Fernández Heredia, al Conde Los Villares y al abogado Colón Cardany. Que se ha detenido también en Barcelona a Antonio Goro al que se le cogió un fichero y objetos religiosos. Que se ha realizado un registro en el Palacio del Obispo de Segorbe encontrando una radio-emisora clandestina.

Ayer dijeron que Martínez Barrios había salido para revistar las fuerzas de Jaca. Teruel continúa en la misma situación. En París el Ministro de Negocios Extranjeros recibió al Sr. Albornoz; y de Méjico comunican que se ha dispuesto el cierre de todos los centros fascistas. Comunican de los Estados Unidos que dicha potencia no intervendrá en los asuntos de España. - Lo mismo dicen de París y las probabilidades de llegar a un acuerdo sobre este particular manifiestan que aumentan constantemente. La brigada a-

.../...

mericana de Sanidad se ha ofrecido al Gobierno y recibe donativos en su domicilio Medinaceli 6 y 8. Las familias de los movilizados del transporte mecánico que se presenten en la calle del Piamonte. Las milicias populares de la Latina que se abastecen por el Mercado de la Cebada, que ha contribuido a dicho fin con 400 pesetas en comestibles. Que los maestros laicos se pongan al servicio de la Sección de Trabajadores de la Enseñanza.

Que se ignora el paradero de un miliciano del frente de Peguerinos. (La noticia tiene el interés de fijar un nuevo punto en el frente Norte, si se refiere al Arroyo que existe entre Villalba y Torrelodones a 30 Km. de Madrid.- Puede también ser pueblo al Este de Naval Moral de la Mata).

Dicen que el Centro General de Pasivos ha abierto una suscripción. Se arbitran medios para dotación de los Hospitales de Sangre.

Se solicitan inscripciones para el Batallón de LA PASIONARIA. Un nuevo batallón cuando no hay elementos para nutrir los que estaban en formación. Todas las instituciones que crea el Gobierno parecen indotadas, pues para todas hace suscripciones y admite donativos: tal ocurre con las guarderías infantiles, a cuyo frente se encuentra la Kent. El Partido Comunista cita para el entierro del camarada Pablo Gómez. Se dan avisos de autos perdidos o robados.

Lo más interesante de la información es el anuncio de un fuerte combate en Extremadura, y aun cuando no fija el punto, se deduce de la noticia que el Gobierno estima importantes nuestros contingentes en aquella zona y se presta a combate. Que al juzgarlo fuerte en la confesión de equilibrio, y como siempre exajera podemos aventurar nuestro predominio. En Navalperal y Cinco Villas sin novedad, Asimismo en Guadarrama, Lozoya, Somosierra y Sigüenza. Esta normalidad es señal de la falta de medios de combate y entusiasmo por parte del Gobierno. Ayer dijeron que se combatía en Montoro, y después rectificaron diciendo que era en puntos importantes de la provincia de Córdoba, sin que el Gobierno acuse éxitos.

En El Escorial se han realizado detenciones y en Granada continúa la misma situación.

El Alcalde de Burgos dijo que Madrid ya no es la capital de España, y que este honor lo reivindica para su Ciudad. De Madrid contestan que se reivindicó este título para Madrid del 18 al 20 de Julio. Al emitir juicio aquel Alcalde sobre las mujeres que combaten en los frentes, contestan de Madrid en forma airada.

Anuncian envíos para los milicianos de Arcicóllar, Villarrobledo y Alcolea. La Junta de los partidos políticos con independencia del Gobierno no hacen llamamientos y dan instrucciones a los combatientes, lo que prueba la falta de unidad de la acción de control del Gobierno.

La Junta Central de Socorro establecida en el Senado, ha distribuido auxilios entre las familias de los muertos. Hoy a las cuatro hablará el periodista Villa.

Díaz Hernández de Izquierda Republicana, hizo un discurso lleno de tópicos literarios contra el fascismo y en favor de la libertad, sin que de él se entresaque una sola noticia concreta y tergiversando la verdad en forma tan falta de habilidad, que lo estimamos contraproducente. Lo único que ofreció algún interés, la afirmación de que contábamos con la simpatía de algunas potencias extranjeras, simpatía que suponía apoyo, y decía: ¡quién sabe a qué precio lo habríamos pactado!. ¡Nosotros que sentimos a España como no la sienten ellos que la traicionan!.

El Ministro de la Guerra recibió numerosas visitas, entre ellas a Martínez Barrios procedente de Cartagena. También el Presidente del Consejo estuvo a visitarle y dijo que se ofrecían Jefes y Oficiales retirados.

De nuevo, y refiriéndose a Naval Moral de la Mata, dijeron que se combatía duramente, y lo mismo 15 kilómetros al Norte de D. Benito. Prueba ello como sistemáticamente se procede a un envolvimiento por los frentes Norte, Sur y Oeste.

De Zaragoza y Huesca, la misma situación así como Teruel. Dicen haber realizado un bombardeo entre Algeciras y Cádiz ¿Señal de nuevos desembarcos?. Dicen que han bombardeado Oviedo. No lo creemos, está a mucha distancia de Madrid y tendrían que librar la acción del fuego antiaéreo en la casi totalidad del trayecto y de la acción de nuestra aviación.

Vuelven a hablar de nuestras columnas procedentes de Galicia en marco de Oviedo con los mismos comentarios que el tiempo se encargará de desmentir.

Dijeron para desmentirlo que Burgos había dicho que Azaña, siete ministros y Martínez Barrios se refugiaron en un barco de Valencia, y también, que en Madrid mandaban los comunistas y que Mola se encontraba a 30 km. de Madrid.

El Comandante Díaz Salas confirió con Prieto.

Deben reintegrarse los matarifes a su trabajo, reintegro que se hace

con apremio y se fundamenta en que no falte carne a médicos, enfermos, milicias y población civil. Creación de nuevas guarderías infantiles dado el número de niños abandonados. Para ello, utilizarán un convento de Carmelitas.

La Dirección General de Sanidad exige que todos los días se la comunique el parte de heridos y enfermos ingresados en hospitales de sangre, ordinarios, asilos, puestos y Casas de Socorro.

Se niega que Javier Bueno esté en poder de los que defienden a España en Aranda.

Declara el Gobierno que no tienen derecho los impacientes que van al café y no combaten en el frente, para criticar la pausa y el ritmo de las operaciones. Califica estas prisas de histéricas, señal de que es combatido ya por los afines que no ven ni descubren un solo éxito. La Prensa extremista continúa atribuyéndonos los métodos y procedimientos de los suyos; nosotros juzgamos con el criterio de los incendios que provocan en Toledo.

----- INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer volvieron a obsequiarnos con chupinazos de Artillería coincidiendo con las horas de las comidas y reiteraron la fiesta durante la noche. Los efectos sobre el Alcázar y su guarnición, providentemente nulos.

Sobre la población mártir una nueva serie de incendios, testimonio del salvajismo y de la inhumanidad de nuestros enemigos que acusan una psicología patológica de antipatriotismo y todos los anti, patrimonio de civilizaciones anteriores.

Ayer, nuevamente, la tercera Compañía del benemérito Cuerpo de la G.Civil, hizo un delicado donativo para los heridos y enfermos que - fué comentado por cuantos tuvieron conocimiento, con aplauso y elogio merecidísimo.

----- PÉRDIDA

De una cadena de reloj, de plata, propiedad del Teniente Carreño.

De una pistola "STAR" nº 13961, con cargador y cordón.

Una navaja barbera.

Al decir ayer en la sección de Pérdidas, que habíase extraviado una caja, quisimos decir una CAPA.

O R D E N

de la

COMANDANCIA MILITAR

del

día 14 de Agosto de 1936

=====

Se recuerda de nuevo la prohibición de salir aisladamente y sin permiso del mando, efectuar registros en la casas y lugares fuera del recinto que guarnecen nuestras fuerzas, y se previene, además, que peligra la vida del que lo intente, ya que en todos los probables puntos de salida que pudieran ser posibles puntos de acceso para el enemigo, han sido colocadas defensas para impedir lo.

Esta orden se leerá a todas las fuerzas en el momento de ser distribuída la primera comida de hoy, dándose a la misma la mayor publicidad.

EL CORONEL COMENDANTE MILITAR,

-Moscardó-

=====

VISADO POR LA CENSURA

Imp. Museo Romero Ortiz.